

legenheit fand, ein Wort einzuschalten. Der Major schien seinen Gast, den er bald mit du, bald mit Ihr anredete, und der sich oft die Seiten hielt, um nicht vor Lachen zu bersten, gleichfalls sehr lieb gewonnen zu haben.

Da es sich um einen Ritt von 30 bis 40 Meilen handelte, versahen die gutherzigen Frauensleute des Squires den jungen Mann noch mit Mundvorrat, mit einer Wolldecke und Handschuhen. Auch schmückten sie den Hut des neugebackenen Majors mit Federn, die sie dem Geflügel im Hofe ausgerauft hatten. Dann ging es in Begleitung Dicks, des Konstabels, nach der Fährre, die die drei Reisenden über den Atchafalaya brachte, und am jenseitigen Ufer bestiegen sie die bereit gehaltenen Pferde.

Zehntes Kapitel.

Am untern Mississippi.

Weit oberhalb der Mündungen des Mississippi steigt plötzlich ein langes und breites Hochland auf, zieht sich mehrere hundert Meilen nordwärts und verliert sich dann ebenso plötzlich wieder in der Niederung, die nur noch durch einzelne Hügel unterbrochen, dem Norden zuschwillt. Es ist dies das Hochland des linken oder östlichen Mississippiufers, das sich schanzenartig erhebt, in paralleler Linie mit dem Strome fortzieht und auf seinem Scheitel die Hauptstadt des Mississippistaates mit mehreren Städtchen und unzähligen Pflanzungen trägt. Der Strom, nicht länger durch Inseln oder Sandbänke unterbrochen, wälzt sich in einem ungeheuern Bette fort, einem überfüllten Troge nicht unähnlich, aus dem er über beide Ufer herab tief ins Land hineinschaut und, gleichsam als verschmähete er jeden neuen Zuwachs, die bedeutenden Wassermassen, die ihm durch den Arkansas und roten Fluß zugeführt wurden, wieder entläßt. Dicht unter dem südlichen Abhang des erwähnten Hochlandes hat er sich einen jener natürlichen Ausflüsse durchgebrochen, die unter dem Namen Bayous bekannt sind, einen Teil seiner Gewässer, wenn sie eine gewisse Höhe erreicht haben, auf Umwegen dem Meerbusen zuführen und so der Versumpfung eines der reichsten und fruchtbarsten Länder der Erde vorbeugen.

Das Ufer sowohl des Hauptstromes, als des Bayou oder natürlichen Abzugskanals, hatte der Schweiß der unglücklichen